

ABSTRAK

Annisa Sunatari NIM 1198030036 : Kebertahanan Masyarakat Urban Tinggal di Pemukiman Kumuh Berdasarkan Aspek Sosial dan Ekonomi (Penelitian Deskriptif Masyarakat Urban di Kelurahan Ulujami Kecamatan Pesanggrahan Kota Jakarta Selatan).

Pemukiman kumuh yang ada di Kelurahan Ulujami merupakan pemukiman yang ada di dalam Tempat Pembuangan Sampah (TPS) yang dibangun di atas tanah milik sengketa dan kehidupannya sangat menjadi perhatian. Hal inilah yang menjadi permasalahan yang akan diteliti tentang kondisi masyarakat kaum urban baik sosial maupun ekonominya dan kebertahanan kaum urban tinggal di pemukiman kumuh.

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui latar belakang munculnya pemukiman kumuh pada kaum urban di Kelurahan Ulujami, Kecamatan Pesanggrahan, Jakarta Selatan, untuk mengetahui kondisi sosial dan ekonomi kaum urban di pemukiman kumuh Kelurahan Ulujami, Kecamatan Pesanggrahan, Jakarta Selatan, dan untuk mengetahui faktor-faktor yang membuat kaum urban tinggal di pemukiman kumuh Kelurahan Ulujami, Kecamatan Pesanggrahan, Jakarta Selatan.

Teori yang dipakai dalam penelitian ini yaitu teori struktural fungsional Talcot Parsons tentang 4 fungsi dasar yakni, *Adaptation* (adaptasi), *Goal Attainment* (pencapaian tujuan), *Integration* (integrasi), dan *Latency* (pemeliharaan pola) dikenal dengan sebutan AGIL untuk melihat keseimbangan atau kesatuan masyarakat urban bertahan tinggal terhadap kondisi sosial ekonomi di pemukiman kumuh.

Metode yang dipakai dalam penelitian ini yaitu metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Dengan Teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara, dokumentasi. Lalu sumber datanya terdiri dari data primer dan data sekunder. Data tersebut dianalisis dengan model Miles dan Huberman yakni, reduksi data, penyajian data, dan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kemunculan pemukiman kumuh diakibatkan tidak tersedianya lahan pemukiman dan cukup berdampak pada tata lingkungan sosial. Adapun kondisi sosial ekonomi masyarakat urban yang ada di pemukiman kumuh termasuk dalam kategori yang rendah yaitu pendidikan yang rendah, mata pencaharian seperti pemulung dan tukang sampah, serta kesehatan dan pemenuhan kebutuhan sehari-hari tidak mencukupi. Dan faktor-faktor yang membuat masyarakat urban bertahan tinggal di pemukiman kumuh yaitu faktor lama tinggal, faktor ekonomi, faktor dukungan dari pihak RT, dan faktor identitas tempat tinggal di Kelurahan Ulujami Kecamatan Pesanggrahan Kota Jakarta Selatan.

Kata Kunci: Pemukiman Kumuh, Sosial Ekonomi, Kebertahanan